

Le Centre Wiesenthal au président de la FIA : "Adoptez la définition de l'IHRA pour protéger le sport automobile de l'antisémitisme et de la haine"

Paris, le 6 décembre 2022

Dans une lettre adressée au président de la Fédération internationale de l'automobile (FIA) basée à Paris, Mohammed Ahmad Sultan Ben Sulayem, le directeur des Relations internationales du Centre Simon Wiesenthal, Shimon Samuels, lui déclarait : « Depuis sa naissance, le monde de l'automobile n'a pas été exempt de discours haineux et d'antisémitisme. »

En fait, l'un des pionniers de l'industrie automobile, Henry Ford, est également tristement célèbre pour son livre violemment antisémite *Le Juif international* – qui demeure une référence dans le monde entier pour ceux qui haïssent les Juifs. Or, le Centre, qui surveille année après année les salons du livre des pays arabes et d'Europe, a révélé à maintes reprises la présence sur les stands de ce livre parmi d'autres classiques antisémites, tels le *Mein Kampf* d'Hitler et le faux de la police secrète tsariste *Les Protocoles des Sages de Sion*.

En fait, l'un des pionniers de l'industrie automobile, Henry Ford, est également tristement célèbre pour son livre violemment antisémite *Le Juif international* – qui demeure une référence dans le monde entier pour ceux qui haïssent les Juifs. Or, le Centre, qui surveille année après année les salons du livre des pays arabes et d'Europe, a révélé à maintes reprises la présence sur les stands de ce livre parmi d'autres classiques antisémites, tels le *Mein Kampf* d'Hitler et le faux de la police secrète tsariste *Les Protocoles des Sages de Sion*.

Pendant ses années à la tête de la Formule 1, Bernie Ecclestone en avait choqué plus d'un en louant la figure centrale de l'Allemagne nazie, Adolf Hitler, « pour avoir fait avancer les choses... » Commentaire qui avait fait froncer encore plus de sourcils quand il avait ajouté que l'ancien président de la FIA, Max Mosley, « aurait fait un super Premier ministre ». Lorsqu'on a demandé à Ecclestone si cela avait un rapport avec le fait que Max Mosley était le fils du fondateur de l'Union britannique des fascistes, Oswald Mosley, la réponse d'Ecclestone aurait été pour le moins ambiguë.

Plus récemment, des polémiques ont éclaté autour du partenariat que le pilote de Formule 1 Kimi Räikkönen aurait établi avec une marque de vêtements qui s'inspire des « bandes de motards hors-la-loi », avec l'utilisation et la banalisation de symboles qui ressemblent fort à ceux du nazisme, avec des croix de fer, des aigles impériaux et des éclairs (semblables aux runes SS)...

M. Samuels poursuivait sa lettre en ces termes : « Monsieur le Président, la FIA encadre deux cent quarante-six organisations nationales, depuis la F1 jusqu'aux véhicules de tourisme, en passant par les rallyes... Elle est donc capable d'influencer le monde du sport automobile – ses dirigeants, professionnels et passionnés confondus. »

« Afin de juguler l'antisémitisme et autres expressions de haine au sein de cette partie non négligeable de la société, le Centre Simon Wiesenthal suggère que la FIA adopte la définition de l'antisémitisme de l'IHRA (Alliance internationale pour la mémoire de l'Holocauste). À ce jour, quelque quarante pays du monde ont adopté cette "définition de travail juridiquement non contraignante". En outre, des administrations locales et de grandes villes (dont Paris, Francfort ou New York...), des fédérations sportives et des clubs de sport (parmi lesquels les ligues de football britanniques, allemandes et italiennes), des universités et d'autres institutions ont adopté la définition de l'IHRA. Elle est également soutenue par l'ONU, l'UE, l'OEA et le Conseil de l'Europe. »

« L'adoption de la Définition de l'antisémitisme par la FIA, en particulier sous votre direction, serait non seulement exemplaire pour la Fédération et ses membres, mais elle représenterait également une étape significative dans l'esprit des accords d'Abraham, qui ont le mérite de normaliser les relations entre Israël et plusieurs pays arabes, en particulier votre patrie, les Émirats arabes unis », concluait Shimon Samuels.

De plus amples informations sur la définition de l'antisémitisme de l'IHRA sont disponibles (en anglais) aux adresses suivantes :

<https://www.holocaustremembrance.com/about-us>
(<https://www.holocaustremembrance.com/about-us>)

<https://www.holocaustremembrance.com/resources/working-definitions-charters/working-definition-antisemitism/adoption-endorsement>
(<https://www.holocaustremembrance.com/resources/working-definitions-charters/working-definition-antisemitism/adoption-endorsement>)

* * *

Pour plus d'informations, contactez Shimon Samuels à csweurope@gmail.com
(<mailto:csweurope@gmail.com>)